

Aus dem Gemeinderat Adelboden Oktober 2016

Gemeindeversammlung vom 2. Dezember 2016

Die ordentliche Herbstgemeindeversammlung 2016 findet am Freitag, 2. Dezember 2016 um 20.00 Uhr in der Turnhalle statt und folgende Geschäfte sind traktandiert:

1. **Jungbürgerfeier Jahrgang 1998**
2. **Kommissionswahlen**; zu wählen sind **5 Mitglieder** in die **Finanzkommission**
(beim weiteren Mitglied läuft die Amtsdauer erst per 31.12.2019 ab)
Wiederwählbar: Inniger-Oester Beat
Nicht wiederwählbar: Brühlmann Martin, Graf-Zingre Eric, Hager Kathrin, Oester-Kurzen Erwin
3. **Kommissionswahlen**; zu wählen sind **4 Mitglieder** in die **Strassen- und Wegkommission** (bei den restlichen 2 Mitgliedern läuft die Amtsdauer erst per 31.12.2018 ab)
Wiederwählbar: Inniger-Winkler Alfred, Germann-Steiner David
Nicht wiederwählbar: Oester Samuel, Büschlen Adrian (Wegzug)
4. **Nevada- und Schuelerareal**; Übernahme Rückbaukosten
Kreditgenehmigung
5. **Blattweg**; Ausbau
Projekt- und Kreditgenehmigung
6. **Eselmoosgassa**; Ausbau
Projekt- und Kreditgenehmigung
7. **Lehnenviadukt Stiegelschwandstrasse**; Sanierung
Projekt- und Kreditgenehmigung
8. **Budget 2017 nach HRM2**; Festsetzung der Steueranlagen, Gebühren und Abgaben
Genehmigung
9. **Stromversorgung**; Gemeindevertrag mit Licht- und Wasserwerk Adelboden AG, neuer Vertrag ab 01.01.2017
Beschlussfassung
10. **Organisationsreglement**; Teilrevision per 01.01.2017
Beschlussfassung
11. **Reglement Werterhalt für die Liegenschaften des Finanzvermögens**; Änderungen per 01.01.2017
Beschlussfassung
12. **Kreditabrechnung**; Hammermühle ARA Adelboden
Kenntnisnahme
13. **Verschiedenes**

Am Dienstag, 22. November 2016 findet um 20.00 Uhr eine Informationsveranstaltung im Schulhaus Ausserschwand statt. Der Gemeinderat informiert über die traktandierten Geschäfte sowie die aktuelle Zweitwohnungsgesetzgebung.

Alle Unterlagen zu den traktandierten Geschäften liegen 10 Tage vor der Versammlung mit den gemeinderätlichen Anträgen während der ordentlichen Schalteröffnungszeiten in der Gemeindeverwaltung auf. Eine schriftliche Orientierung wird in Form einer Botschaft (Mitteilungsblatt) allen Haushaltungen zugestellt und ist unter www.3715.ch, Rubrik Aktuelles, aufgeschaltet.

Weltcup 2017; Regelung Ortsverkehr

Der Gemeinderat überträgt den Ortsverkehr der Linien 232 „Ausserschwand - Unter dem Birg“ und 235 „Ausserschwand - Adelboden Post - Hotel Alpina“ an den beiden Renntagen vom 7. und 8. Januar 2017 wiederum mit allen Rechten und Pflichten (gemäss gültiger Konzession) an die Ski-Weltcup Adelboden AG. Als Grundlage gilt das erstellte Verkehrskonzept.

Die Bevölkerung wird gebeten die entsprechenden Hinweise an den Haltestellen zu beachten und im Online-Fahrplan sowie auf den Websites werden die nötigen Hinweise angebracht, dass an den Renntagen separate Abfahrtszeiten gelten und infolge der ausserordentlichen Situation Weltcup mit Verspätungen zu rechnen ist. Die Fahrgäste werden ersucht, entsprechend mehr Reisezeit einzuplanen.

Weltcup 2017; Sperrung Strassen

Das Menschaufkommen ist am Freitag- und Samstagabend während der Ski-Weltcupveranstaltungen auf der Dorfstrasse sehr hoch. Der Gemeinderat hat deshalb wie bereits in den letzten zwei Jahren beschlossen, dass die Dorfstrasse ab Neubau Dorfstrasse 17A bis Hotel Bernahof aus Sicherheitsgründen an den kommenden Weltcupveranstaltungen am Freitag, 6. Januar 2017 von 18.00 bis 01.30 Uhr und Samstag, 7. Januar 2017 von 16.00 bis 03.30 Uhr für den motorisierten Verkehr vollflächig gesperrt wird. Die Grundeigentümer/innen in den betroffenen Gebieten werden gebeten ihre Mieter/innen und Feriengäste darüber zu informieren.

An den beiden Weltcup-Renntagen (Samstag und Sonntag) wird zudem die Bodenstrasse ab Abzweigung Bonderlen bis Kreuzgasse aus Sicherheitsgründen gesperrt. Eine Umfahrung für Personenwagen wird eingerichtet.

Im Anzeiger folgen ab 22. November 2016 unter dem amtlichen Teil von Adelboden die nötigen Publikationen, aus welchen die Details ersichtlich sein werden.

Nevada- und Schuelerareal; Bedingungen für künftige Projekte

Die nötigen Grundlagen für die Rückübertragung der Grundstücke auf dem Nevada- und Schuelerareal wurden im September 2016 beim zuständigen Grundbuchamt eingereicht. Mittlerweile ist der Eintrag der Löschung erfolgt und die Gemeinde kann wieder über das Grundstück verfügen.

Der Gemeinderat hat an seiner letzten Sitzung die Bedingungen für ein künftiges Projekt auf diesem Areal verabschiedet:

- Auf dem Grundstück dürfen nur Projekte realisiert werden, welche den ganzen Ort beleben und allen Bewohnern (Gästen und Einheimischen) einen wesentlichen Nutzen bringen. Das Projekt soll dazu beitragen, dass Adelboden während dem ganzen Jahr touristisch attraktiv wird.
- Das Projekt sollte zur allgemeinen Entwicklung des alpinen Tourismus in der Schweiz und zur regionalen Destinationsstrategie passen und ist demzufolge mit der Gemeinde und der offiziellen örtlichen Tourismusorganisation abzusprechen.
- Ein Bauwerk auf diesem Grundstück muss ebenfalls öffentliche Infrastrukturen bieten, welche die bereits vorhandenen sinnvoll ergänzen. Projekte von Hotel- und / oder Ferienparkorganisationen die ausschliesslich halb- oder ganz geschlossene Anlagen betreiben sind nicht gestattet.

- Über dieses Grundstück muss die Entlastungsstrasse der Dorfstrasse geführt werden, über welche nebst den Rettungsfahrzeugen wie Feuerwehr und Ambulanz auch Lastwagen, Reisedcars und Landwirtschaftliche Fahrzeuge auf Anordnung der Gemeinde jederzeit ungehindert verkehren können. Die Zufahrt über die Entlastungsstrasse via Zelgstrasse ist allerdings nur beschränkt möglich, die Haupteinschliessung erfolgt via Dorfstrasse.

Projektideen, welche die obenstehenden Bedingungen erfüllen, können beim Gemeinderat Adelboden eingereicht werden. Weiter wird ein umfassendes öffentliches Projektdossier erstellt. Die Herausgabe eines solchen kann aber erst auf Frühjahr 2017 erwartet werden.

Konzept Standortmarketing

In den aktuellen Legislaturzielen hat der Gemeinderat u.a. folgende Punkte festgelegt:

- Aktive Informationspolitik resp. Kontakte mit Zweitwohnungsbesitzer
- Erstellen eines Konzeptes für ein Standortmarketing zur Förderung von Adelboden als Wohn-, Arbeits- und Ferienort

Für die Umsetzung dieser Ziele hat der Gemeinderat nun ein entsprechendes Konzept ausgearbeitet. Dies beinhaltet folgende Punkte:

- Jährliche Anlässe im Turnus mit Vereinen Stammgäste Adelboden und Oniborg und starken Leistungsträgern von Adelboden sowie offenes Forum für alle Interessierten (v.a. Zweitwohnungsbesitzer und Stammgäste).
- Monatliche News aus dem Gemeinderat (wie bisher) sowie Möglichkeit eines Newsletters.
- Informationsanlässe in den Bäuerten vor den Gemeindeversammlungen (seit 2016 in Umsetzung).
- Erarbeiten eines Standortmarketings.

Im Weiteren hat der Gemeinderat:

- Beschlossen, dass sich die Gemeinde Adelboden mit CHF 10'000.00 am Vogellisi-Festival 2017 beteiligt. Das Musikfestival findet am 7./8. Juli 2017 wiederum im Unter Birg statt.
- Den Finanzplan bis ins Jahre 2021 genehmigt.
- Eine Regelung für den Schülertransport der Oberstufe Hirzboden ins Schulhaus Boden für die Wintersaison 2016/17 auf Antrag der Schulkommission gutgeheissen.

Adelboden, 8. November 2016

Die Gemeindeschreiberin:
Jolanda Lauber

Geht an (per E-Mail):

- Bevölkerung (Homepage und Schaukasten)
- Medien
- Handwerker- und Gewerbeverein Adelboden
- IG Dorf
- Adelboden Tourismus
- Verein Stammgäste Adelboden
- Gemeinde intern (Gemeinderat und Personal)